

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez ct

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias

Miércoles 16 de Mayo de 1917.

Año XXXIII-Núm. 10.109

Por tierras solares

SEVILLA

La entrada en la capital andaluza, por el número de coches de alquiler que esperan en la estación, da la impresión de Madrid. Esto es conveniente, para muchos españoles que creen no hay más que Madrid, en España, y que además juzgan de la importancia económica y hasta cultural de una ciudad, por el número de coches que le esperan a la entrada.

En el hotel, después de instalarme, gracias a un camarero de la Universidad que me busca hospedaje, pues no hay sitio para tanto congresista en ninguna parte, pregunto en el comedor si hay tiempo y lugar de tomar algo, aunque se ha pasado con exceso la hora de comer, y me contesta el camarero, muy puesto de frac: *«Si señor, ahora mismo»*. Trascurren unos diez minutos, y vuelve a decirme: *«¿Qué quería tomá el señor?»*. —Cualquier cosa, lo que haya disponible. —*«Un plato de tenera?»*. —Sí, lo mismo mismo me da. —*«Si señor, ahora mismo»*. Pasan otros diez minutos, vuelve el camarero en su frac, con un plato de otra cosa distinta y me dice con una ingenuidad encantadora: *«Le traigo esto, al señor, porque é mejó que la tenera...»*

Quiero poner un telefonema y viene volando el «botones» del hotel. Es un niño, con una cara y una voz completamente infantiles. Si no fuera por no alterar de repente los usos «internacionales» yo le hubiera dado a aquel niño unos caramelos, en vez de unas monedas de cobre, de propina. Ahora me explico por qué llaman niño aquí con tanta frecuencia, a chicos y grandes. Es que verdaderamente son como niños, en la cara y en el hablar. La «Niña» de Muriilo, que le sirviera de modelo para su cuadro de la Virgen, es un tipo representativo.

Me asomo al balcón del hotel, y veo la plaza de San Fernando, desde la altura, con unas palmeras inmensas, recortando su silueta verdosa el cielo azul. Es un trozo de cuadro oriental.

Al salir a la calle al día siguiente, me enseñan la típica calle de *Las Sierras*. Es todo un símbolo.

No me refiero a lo estrecho y tortuoso de la vía—cosa que honra al gusto artístico de los Ayuntamientos sevillanos que la conservan así—quero decir de los personajes que la habitan. Porque se debe entender así, que la *habitan*, no la pasean. Allí está, junto a las lunas de un gran escaparate aquel «buen mozo». Es un señor alto, afaitado, con el traje de torero fino. Tiene los ojos medio entornados. Y allí se pasa las horas muertas esperando que pase una «bella» para dirigirle una mirada, con sus ojos entornados, y si acaso hay lugar *improvisarla* un piropo, que empieza como un quejido: *«Madre mía de mi alma!»*... Y cuando concluye el piropo, la bella está ya al cabo de la calle... en los dos sentidos de la palabra: al final de la calle, y al final del piropo, cuya conclusión se la debe de saber de memoria.

Esos tipos, que si quisiéramos inventar el significado de la calle serían las *sierras* venenosas, fascinantes, de lengua bifida, devoradora de palomas candidas, resulta que son unos «niños» grandes, inofensivos, asustados ellos mismos de su actitud gallarda y arrependidos y confusos de su osadía inocente, que quizá sea la causa de que las «bellas» no pasen por aquella calle, por no ver a aquellos «pelmazos».

De todos modos, bajo el aspecto español del piropo mismo, esta calle de las *Sierras* es infinitamente superior en finura a la famosa calle de Sevilla en Madrid. En la capital andaluza los que parecen toreros por la indumentaria suelen ser señoritos bien educados, que se visten así por gusto, como los niños que se disfrazan en carnaval de majos. En la capital de España los que parecen señoritos, por el traje, suelen ser toreros de invierno ó de secano, ó simplemente chulos sin oficio ni beneficio, más que el de paseante en Cortes.

Y es que hay en Sevilla algo de aboleño regio, de alcázares y parques, precisamente de cuando España era grande y rica. Actualmente, el Parque de María Luisa es mejor que el Retiro de Madrid. En ese magnífico bosque he visto una muestra de delicadeza sentimental: el monumento escultórico á Bécquer, rodeando el árbol mismo donde el poeta se inspiraba para sus versos ro-



SEGUNDO ANIVERSARIO
D. L. ENOR

D. Lorenzo Pérez Velasco

que falleció en Salamanca el día 18 de Mayo de 1915
después de recibir los Auxilios Espirituales.

D. E. P.

Su hermana, D.^a Dolores Pérez Velasco; hermano político, D. Fernando Bermejo; sobrinas, sobrino político y demás parientes,

Ruegan a sus numerosas amistades se dignen encomendarle á Dios y asistir á alguna de las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el 18 del corriente, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, actos de caridad cristiana por los que le vivirán eternamente agradecidos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, concede indulgencias en la forma acostumbrada.

mánticos. En otra parte hubieran arrancado el árbol para poner un monolito ridículo, ó un templete para una murga.

El material, también exiguo, porque carece de elementos que cuestan dinero. Y este hombre, todo corazón y todo alma, en vez de desmayar y rendirse en su abrumadora contienda contra la indiferencia pública, batalla con denuedo contra todos los obstáculos, llevando siempre en su frente la luz de la esperanza y el paliativo del deber cumplido. ¡Señores salmantinos! En esta obra de verdadero y honroso socialismo, de nivelación de clases, de fraternidad humana, todos hemos pecado de egoístas y de escépticos. Tenemos el deber de amparar este apostolado de un pobre sacerdote, que quiere educar á los niños, que se afana en reunir bajo la cruz de su parroquia á todas las clases, inculcándoles la verdadera solidaridad ante la vida. Tenemos, sí, el ineludible, el sagrado deber de ayudar á esta empresa de evangelización y de altruismo. De lo contrario sembraré que no pueden germinar en esta Salamanca las ideas nobles, puras, desinteresadas, el heroísmo y la abnegación. Yo sé que el Ayuntamiento de Salamanca subvencionó algún tiempo esta labor ennoblecida. Pues bien, debemos exigir que vuelva á los presupuestos municipales esa consignación, que ha de poner un trazo de luminosa, de radiante filantropía en las cargas comunales.

Y si el Concejo no puede atender á esta labor, que suprima capítulos y mutilé consignaciones, antes que desamparar quizá la más suprema, la más sagrada, la más intangible de las cargas, que es el deber de amparar las ideas bienhechoras por las que han de redimirse los hombres. Nosotros no pedimos nada para D. Luis Sevillano, ni un banquete, que hoy se prodiga á un cualquiera! No pedimos gabelas, que él rechazaría indignado; pedimos, sí, amparo y protección para su obra divinizada por el heroísmo. Y si nuestro grito quedara extinguido en el desierto de la indiferencia, habría que pensar que este pueblo era de marmol, sin conciencia, sin alma, sin palpaciones generosas y fecundas y sin ansias de redención, ahogado por una apatía vergonzosa.

En el mismo Parque han levantado un edificio para exposiciones de un estilo arquitectónico Renacimiento, copiando con muy buen acierto las cresterías de nuestro Monterrey de Salamanca.

Para terminar estas impresiones á vuela pluma, voy á consignar una muestra de buena gracia andaluza. Hay, recientemente colocadas con profusión, una infinidad de lápidas conmemorativas de la vida de Cervantes en Sevilla, y de la mención que hace de esta ciudad en sus obras el autor del Quijote: «En esta calle vivió Cervantes»; «En esta casa habitó el príncipe de nuestros ingenios»; «En esta plaza ocurrió la escena quinta de la página cuarta de la *Tía Fingida*», etc. etc.

El Ateneo de Sevilla instaló en la feria última una caseta artística, como las que se acostumbra aquí. En el frente de la caseta puso una lápida inmensa que rezaba: «En esta caseta no estuvo Cervantes en su vida...»

Juan D. Berrueta.
Sevilla, 11 Mayo.

DE AYER A HOY

UNA DEUDA DE SALAMANCA

Queremos que sea hoy esta sección donde cristalizamos día por día un anhelo y una esperanza, cuajados de nuestro fuerte é intenso patriotismo, un testimonio de admiración para un sacerdote bueno, humilde, abnegado, que lleva en su frente la luz del Evangelio, y en su espíritu, una estela de amor para su apostolado redentor y sagrado. Si D. Luis Sevillano está realizando en Salamanca una obra de profunda, de esencial virtud educativa, noble y grande.

A su paso, una bandada de chiquillos besan su mano con reverencia filial, y bajo sus mantes eclesiásticos, ricos y pobres, humildes y elevados, se estrechan en una hermandad de afecto hondo y de efusión sincera.

En su chiquita escuela parroquial, modelo de un Pedagogium moderno, millares de niños son educados gratuitamente, sometidos á procedimientos de enseñanza novísimos y racionales.

Y allí, donde no hay fronteras que acusen desigualdades irritantes, confraternan y se aman los pequeños y los poderosos, estrechados por un vínculo de camaradería espiritual, por una luz que los guía hacia la comunidad cristiana del cariño y de la cordialidad.

Y, sin embargo, este sacerdote bueno, ennoblecido por su magisterio sagrado, ejemplo de Cristo en su humildad, en su abnegación para sus feligreses, en su amor para los niños, apenas si tiene en Salamanca su obra un eco de simpatía y de fervor.

¡Oh, el indiferentismo estúpido de nuestra apatía secular!

D. Luis Sevillano, sin más medios de fortuna que su misérrima dotación parroquial, sin el apoyo de nadie, lucha con denodada fe en su obra piadosa contra los estrecheces de mil economías.

El local de la escuela, pobre, pequeño,

Notas de sociedad.

Viages.

Han salido:

- Para Madrid, D. Antonio Rodríguez Beraza y sus hijas.
- Para las minas de Valdemierque, D. Eugenio Jouannaud.
- Han llegado:
- De Ciudad Rodrigo, el diputado provincial D. Luis Díez Taravilla.
- De Peñaranda, el propietario don Luis Gómez de Liaño.
- De Valencia, donde ha obtenido brillantísimos exámenes en el conservatorio de dicha ciudad, el joven violinista Arturo Soler, primo carnal de nuestro querido amigo y comerciante en esta plaza D. Andrés Lucas.

Aniversario.

Pasado mañana hace dos años que falleció en esta capital el Sr. D. Lorenzo Pérez Velasco, particular y estimado amigo nuestro y persona que por sus dotes de sencillez, bondad de carácter y laboriosidad, gozó de generales simpatías.

A su afiligrada hermana D.^a Doñores y á su hermano político el conocido maestro de Obras D. Fernando Bermejo, nuestro querido amigo, así como á la demás familia del finado, los renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Varias.

Se encuentra en Barcelona, en viaje de compras, el almecista de curtidos D. Francisco Mérida.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que ha padecido, nuestro querido amigo el farmacéutico de Guijuelo, D. Emeterio Hernández, cuya mejoría celebramos muy de veras.

Ha sido jubilado nuestro particular amigo D. Antonio Casas, presidente de Sala de la Audiencia de Zaragoza.

Junta provincial del Censo

Bajo la presidencia del Sr. Santluste y con asistencia de los vocales señores Téllez Rús, por la Cámara de Comercio; Firmat, actuario más antiguo; Bermejo, jefe del Instituto Geográfico y Estadístico; Hoyos, por el Colegio de Farmacéuticos; Santos Allen, por la asociación de hñerinos de la provincia; Ercia, por la sociedad de albañes; Ces, por la de patronos del ramo de construcción; Jiménez de la Flor, decano del colegio de abogados; Cuesta y Esperado, rector y vicerrector de la Universidad, respectivamente, se reunió, á las ocho de ayer mañana en el salón de la Audiencia, la Junta provincial del Censo, para celebrar sesión.

Por el secretario de la Junta, señor Díez Lozano, se dió cuenta de los señores que han tenido reclamaciones sobre inclusiones, exclusiones y errores en las listas del Censo electoral, que son las siguientes:

Agallas, Alberquería de Argañán, Boddón (E) Buenavista, Béjar, C. Ivarra sa de Arriba, Cemso de Peñaranda, Cantalpinio, Casas del Conde, Castellanos de Moriscos, Cilleros el Hondo,

EL DIA EN LA AUDIENCIA

Lesiones en la Alberca

Puestos de acuerdo los vecinos de dicho pueblo Gaspar Cambronel Cabrera y Jacinto Rodríguez Martín, la noche del 26 de Diciembre último, y ocurridos en un cortinal, con el fin de vengar resentimientos anteriores que tenían con su convecino Esteban Gayda Hernández, le arrojaron dos piedras, causándole con ellas lesiones, que tardaron en curar veinte días.

Este es lo que el abogado fiscal señor Quintana sostenía en sus conclusiones provisionales.

El letrado Sr. Martínez Tordera, defensor de los procesados, negaba la participación de estos en el hecho origen de la causa.

Celebrado ayer el juicio oral en la sección segunda, no se justificó con las pruebas que se practicaron que los procesados cometieran el hecho que provi-

EL AUTOMOVILISMO SALMANTINO

El festival de los chauffeurs

La bendición de los automóviles.-La encerrona en la Plaza de Toros.-Banquete en Fornos.-Bajie.

Si los simpáticos chicos del motor y del volante no tuviesen suficientemente demostrado—lo mismo en carreras vertiginosas que en marchas difíciles, llenas de curvas y de obstáculos—que, como la gente del pueblo, tienen su corazoncito, habría que reconocer hoy que el que late en sus pechos, quizás en muchos á 70 por hora, por mor de alguna gentil doncella, es de los de más *cilindrós* que hasta la fecha se han conocido.

Porque humor, decisión y corazoncito se necesita para organizar un festival como el de ayer y obtener el brillante, completo éxito que consiguieron.

Ni á soñar que se hubieran echado los *angelitos* del *chufia*, *chufia* y *apárta-te* que te estrelle, les sale tan pintiparada y animada y jaleada la fiesta, que dicho sea, entre *panne* y *panne*, tuvo también el éxito de la novedad, juntamente con el de las generales simpatías con que los señores mecánicos automovilistas cuentan entre nosotros.

¡Cualquiera se atreva á negarles la más cordial amistad... para que en un viajecito le dejen á uno en medio de la carretera!

En resumidas cuentas: que los chauffeurs formaron sociedad, se unieron, se conocieron (que no es poco), fraternizaron y nos alegraron el día con los festejos que ahora vamos á reseñar y que, como antes decimos, obtuvieron el más completo éxito.

La bendición.

A las once y media de la mañana y en la Plaza Mayor, se verificó la solemne bendición de los autos.

La Plaza presentaba el aspecto de los días de fiesta grande. El templete, en el que se levantó un altar, fué adornado con colgaduras y gallardetes.

La animación era extraordinaria, y una banda de música amenizó el acto.

Los Sres. de García Martín y Partearroyo, que no se encontraba en Salamanca) formaron en la Plaza, en los cuatro lados, presentando á la vista del espectador un bonito aspecto.

sionalmente se les atabuya por el fiscal prosperando, por tanto, les cercelaciones de la defensa.

En vista del resultado referido, el ministerio público retiró la acusación que tenía formulada, quedando terminado el juicio para que el tribunal dicte la sentencia absolutoria.

El Licenciado Salvadera.

Del Ayuntamiento.

He aquí el resultado del último sorteo verificado en nuestro Ayuntamiento de obligaciones sobre expropiaciones:

Boleros extraídas.—28 54 60 61 67, 121, 137, 149, 160, 165, 188, 210, 215, 334, 388, 440, 463, 466, 468, 483, 503, 523, 525.

Decenas que se amortizan.—271 al 280, 531 al 540, 591 al 600, 601 al 610, 661 al 670, 1.201 al 1.210, 1.361 al 1.370, 1.481 al 1.490, 1.591 al 1.600, 1.641 al 1.650, 1.871 al 1.880, 2.091 al 2.100, 2.141 al 2.150, 3.331 al 3.340, 3.871 al 3.880, 4.391 al 4.400, 4.621 al 4.630, 4.651 al 4.660, 4.671 al 4.680, 4.821 al 4.830, 5.021 al 5.030, 5.221 al 5.230, 5.241 al 5.250.

Círculo Franco-Español.

Este círculo dará el viernes próximo una función de cinematógrafo, en que probablemente se exhibirá la cinta *Marrinos franceses (1514 1917)*, por ser muchos los socios que han pedido se repita.

El número de socios del Círculo y del ajejo, asciende ya á 130 familias, lo que obliga á reducir las invitaciones, que no se harán más que para aquellas personas que antes de inscribirse quisieran asistir á alguna sesión de cine.

Desde el 28 de Marzo, en que se celebró la primera sesión, el Círculo Franco-Español ha dado en Bretón siete representaciones, con programas muy variados y bonitos.

Hemos visto fábricas de obuses y municiones francesas é inglesas; las valerosas tropas del Sonme y Verdún, los soldados ingleses en el Ancre, con sus maravillosos ataques; un zepelín derribado y otras escenas de aviación; la guerra en Marruecos y en Oriente; la escuadra rusa, luchando en el Bósforo; la guerra nocturna; el frente italiano, con sus montañas y sus nieves, y por último, la poderosa escuadra francesa, con sus acorazados, torpederos y submarinos.

Las representaciones serán cada vez más variadas, llegando á formar el cine una colección de ilustraciones notables de los relatos de la Prensa.

Comesa, por Hermenegildo Bastida; de D. Ramón L. Clairac, por el mismo; de D. María Alfonso L. de las Mozas, por Gonzalo García; de la señora viuda de Fernández de Córdoba, por Jerónimo Velasco; de D. Aurelio S. Ferrer, por Fermín Jurado, y de D. Antonio Carrasco, por el mismo.

En total, 44 automóviles, cuyas marcas, etcétera, ya hemos publicado.

El Sr. Oisipo, revestido de pontifical y asistido por el chantre Sr. Alcalde y los canónigos Sres. Bravo y Parrado, actuando de maestro de ceremonias el que lo es de la Santa Iglesia Basílica Catedral D. Lorenzo Aniceto, dijo las oraciones precedentes a la bendición, que terminaron con un Te Deum.

En el templo, acompañando al señor Obispo, vimos a los señores alcalde Sr. Díez Solano, coronel de Albuera Sr. De Francisco, teniente coronel señor Carrasco, comandante Sr. Pérez Lucas, concejal Sr. Vázquez de Parga, delegado de Hacienda Sr. Barrio, presidente de la Cámara de Comercio señor Téllez y los Sres. Cid (D. R.) y Figuerola.

Terminada la ceremonia religiosa, los automóviles desfilaron ante el Sr. Obispo, quien, desde el templete bendijo a cada uno de los coches.

Estos salieron por la calle de Toro, entrando de nuevo por la de Zamora en la Plaza Mayor, desde la que se retiraron. El acto revistió gran solemnidad.

La becerrada.

Como en los días de la feria grande de la feria de Septiembre, corrieron, y cómo no?, autos y más autos llevando gente y más gente a la becerrada de los chauffeurs.

¡Bien «matieron» los chicos el acelerador, bien!

Más que correr, volaban los autos. ¡Gloria arriba, y por los paseos, una compacta muchedumbre marchaba a la plaza, que casi se llenó a la hora del festejo.

Animadísimo aspecto presentaba el circo taurino. ¡No hay nada como los espectáculos de convite para llevar gente! ¿Quién se acordaba de que el día era laborable?

Distinguidas señoritas y bellas artísticas daban un mayor encanto a la fiesta.

A la hora en punto, ocuparon el palco presidencial, elegantemente ataviadas con la clásica mantilla española, las bellas señoritas Ascensión Vera, Teresa Escudero, Juana González, Ciriote Gil y Faustina Lorente, que además, adornaron el palco con ricos y vistosos pañuelos de Manila.

Una formidable ovación acogió la presencia de las lindas muchachas en el puesto de honor de la fiesta.

Los autos de D. Julián Prieto y don Luis Monje, dos monadas de coches torpedos, hicieron el despeje, seguidos de una nube de chauffeurs, con sus trajes de mecánicos y sus capotes de lida al brazo.

Fueron recibidos con grandes aplausos.

Y como «prueba de carrera» ó aperitivo del festejo, se dió suelta a dos becerras de capea, sobre las que cayeron todos los mecánicos disponibles, bajo la dirección de Fernando Martín (el Lata) que el hombre estuvo toda la tarde de incansable y bregó y torió muy bien, instrumentando tal cual verónica de padre y muy señor mío. ¡Bien, Lata, bien!

Y es claro: los distinguidos lidiadores lo mismo daban marcha atrás que emprendían veloz carrera, disputándose el honor de una larga.

Así Manuel Quiza manejaba el capote con la misma facilidad que el volante, y Esteban Rivas, entre otros, nos puso en la duda de si debía ó no de dejarle la coleta, porque el chico ¡vaya si apuntaba bien el toro!

Pero esta primera parte, que no era lo caní de la fiesta, pasó sin pena ni gloria, a no ser lo de demostrarnos todos que en ser de valor no andan en casos.

Y es natural: ya están acostumbrados a las emociones fuertes.

Comenzó luego la parte seria del espectáculo, con dos becerras de muerte, y apenas saltó el primero al ruedo, Luis Laporta hizo una pame y a poco mide el suelo, por la falsa maniobra que se trajo con el capote.

Estaban Rivas tira de verónicas, y el santo suelo es con su «verónica», y le sigue Manolo Quiza, que no se anda con remilgos, y torea en la misma cabeza del morlaco, como si el hombre quisiera tomarse por un 40 H. P.

Tocan a banderillas, y Antonio González da demasiada marcha al motor, y cuando quiere clavar, no encuentra ya toro. Luego modera la marcha y de un neumático a medio inflar.

Francisco Marcos tira hacia el becerro clava unos paños y del 8 le tiran un puro, que más parece el mástil de la bandera del auto que guía.

Julián Sastre, a toda marcha, ¡pum! se estrella contra el toro, y así, a topa-carnero, mete un palitito que produce una explosión...

Antonio Gamo, otro palitito, y Manuel Quiza, que parecía que iba a quedarse con las banderillas en la mano para una larga temporada: las coloca al fin, va liente de veras, como en carrera de obstáculos.

Y ya está al frente el matador, Manuel Rodríguez que después de brindar: hace una fiesta a todo evento, y cuando tiene a tiro al matador le suelta un bocanazo que le deja medio aturdido y medio muerto.

Luego pincha en el toro como cualquier carretera en neumáticos, y da fi al drama sacando de la jornada el estoque lo mismo que un retorcido como bro.

La piel del bicho ¡había quedado como un sercico! (Ovación, vuelta al ruedo y regalo).

Salió el segundo becerro, berrendito en negro, en el que Regoyos con ocho ó diez de sus colegas, ejecutó a las mil maravillas la divertida suerte del cesto. Regoyos, como en los buenos tiempos de las capeas de Peñaranda, tomó el toro, esperó los envites del becerro y la cadena de chuffeurs seguía gra-

ciosamente las orientaciones de Regoyos.

Luego José Benito, que lo mismo guía el auto que toca la acordeón, que se canta y se baila y torea, puso dos pendientes al becerro que hicieron excelente juego con los clavados por Cándido Díaz, Fermín Jurado y Paulino Ragaído.

Y Julián Rubio toma la carrera con precauciones, y en lucha a brazo partido, lo mismo que si inflase un neumático en medio de una carretera, aseta cada golpe de estoque al becerro que lo decapitó con todas las de la ley. (Ovación y regalo).

Y el festejo termina con la capea de dos becerras, en la que el público rió los peripetias de los improvisados lidiadores.

La fiesta resultó agradable y muy entretenida.

El banquete.

A las nueve, los chauffeurs se reunieron en fraternal banquete en el café restaurant Fornos.

En el amplio comedor fué servida la cena, espléndida, selecta, con arreglo a un escogido menú, que acreditó una vez más la excelente cocina del café de nuestro amigo D. Victoriano Martín.

En la mesa presidencial tomaron asiento los Sres. D. Ramón P. Moneo, D. Félix Bonatti, D. Antonio Alfonso L. de las Mozas, D. Antonio García Mansilla, D. Primitivo Santa Cecilia y D. José Sánchez Gómez.

Y en los puestos restantes vimos a D. Federico C. Alaguero, D. José Remundo, D. Vicente Ramos, D. Manuel García, D. Carlos Villalba, D. Antonio Zorita, D. José Benito.

D. Luis Pérez, D. Francisco Blanco, D. Aniano Avila, D. Esteban Rivas, D. Luis Regoyos, D. Fermín Jurado, D. Manuel Quiza, D. Enrique Aymaraz, D. Cándido Díez, D. Bartolomé Hernández, D. Remigio García, D. Paulino Martín, D. Nicasio de la Mano, don Manuel Orduña, D. Ramón Reyes, don Ventura García, D. Juan de Mata, don Agapito Cuesta, D. Antonio Rodríguez, D. Francisco Gómez, D. Raimundo Fernández, D. Julio Gómez, don Julián Hologado, D. José Climent y don Antonio Pablo.

D. Ignacio González, D. Antonio Gamo, D. Gonzalo García, D. Jerónimo Velasco, D. Manuel Blázquez, D. Luis Laporta, D. Fernando Martín, D. Millán García Mansilla, D. Hermenegildo Bastida, D. José Escudero, D. Santos Rodríguez, D. Julio Sastre, D. Manuel Sánchez, D. Dionisio Martín, D. Dionisio González, D. Manuel Hernández, D. Nicasio Sánchez, D. José Andrés, D. Arturo Pedraza, D. José Manuel Hernández, D. Antonio González Cuevas, D. Ernesto Silva, D. Antonio Carrasco, D. Manuel Rodríguez y D. Julián Rubio.

Durante la cena reinó gran alegría, y el simpático chauffeur del Sr. Gambi el Pepe Benito, que es una maravilla en eso de teclear en el acordeón, nos amenizó el banquete con una «serenata» admirable y unos couplés que tumbaban de risa.

A los postres, y cediendo a la invitación que se les dirigió, brindaron don Ramón Moneo, D. José Sánchez Gómez, D. Antonio Alfonso López de las Mozas, D. Primitivo Santa Cecilia y D. Antonio García Mansilla, y lo hicieron por la prosperidad de la sociedad, por la unión fraternal de todos los chauffeurs y porque de esta fiesta de hoy puedan salir actos de mayor trascendencia e importancia para todos.

También se leyó, siendo muy aplaudida, una sentida y a la vez ingeniosa carta de D. Julián Maldonado, admirándose el acto y deseando a los chauffeurs grandes prosperidades.

El baile.

Seguidamente los comensales se trasladaron al salón de la calle de la Asinería, en el que una colección de bonitas artesanas, invitadas por los chauffeurs, bailaron con ellos hasta la madrugada, reinando franca y cordial alegría.

Y así terminó el festival de los simpáticos chicos del motor y del volante.

MADRID AL DIA

...Pero nos divertimos mucho.

Como presentí, nos estamos atracando de toros. El tiempo es magnífico y las corridas meridianas. No tanto los fuisteros, vulgo «sidros», porque las circunstancias lo impiden. Aquihay grandes fortunas y grandes pobrezas que rivalizan a dúo en gastar ares y mareas; pero las provincias, sea por poco dinero ó por falta de genio, se traen de venir a la corte hogano y nos dejan solos en nuestra fiesta patronal.

No importa. Las plazas de toros se llenan; el campeonato de «foot-ball» ha estado muy concurrido; en el Camp de Recreo oyó muchísima gente a D. Melquíades Álvarez y a monseñores Bougüé y Louraod, quienes, presididos por el Dr. S. marro, pronunciaron discursos elocuentísimos en lengua española y gala.

La Casa del Pueblo celebra infinidad de actos cívicos. Martínez Sierra vuelve a estrenar. S. Lillas torna a ser director de la Modelo y termina con el plan. Miguel Arcos nos refiere sus impresiones funerarias Banqueteamos al amigo Arturo Soria por no perder la costumbre y hemos discutido la primera sentencia en el tribunal de honor periodístico, exculpando al compañero Juan Fernández del Pino.

Ha terminado la exposición de cartelas para el concurso de la semana cómica. (N) me ha satisfecho el veredicto del Jurado, pues se merecía el primer premio la obra firmada por «Piti». Los artistas trabajan y sudan preparando sus «novias» que tiene tres pares de botines —el envío y trámites consiguientes—. Todo lo que se refiere a Exposiciones, ya es sabido, expone a los interesados a mil molestias y otros tantos disgustos. Y lo mismo pasa en los certámenes ó concursos literarios. Digo, es decir, ya lo ha dicho, José Subirá, autor de la novela «Su virginal pureza»

que le devolvieron sin abrir los señores jurados del concurso pertinente a cao.

Escribo como Subirá y sigo con mi enumeración de cosas matritenses. Resulta que no tengo culpa. ¡Somos tan activos! ¡Nos prodigan de tantas maneras! Me he dejado estos días atrás muchos acontecimientos en el mutismo y la sombra. Significativamente el banquete monst: u dado a Francisco Rodríguez por la Asociación de la Prensa en el cual agasajo lloró como una M gdalena el amigo Francos; el amigo Francos cuyo corazón es diamantino pero cuyos ojos, como los de cu iquier puente, edificado sobre cualquier río caudaloso, dan paso á raudas es de agua y más agua.

Los herros lloran; y yo ojo Carlyle. No lloran los seres vulgares. No lloran nre tro pueblo, aun teniendo tantos motivos como a la sazón tien » para agotar l s mantillas de sus lágrimas. Antes se divierte y risa en fiestas y de portes múltiples y varios. Por eso esta crón ca es una enumeración prolja de asuntos y acontecimientos alegres. Triviales, regocijados, grotescos, etcétera etcétera, con los que mi inganjo agudo podría componer un almanaque ó libro de chistes para hacer reír durante trescientos sesenta y cinco días seguidos.

Pallo!

JAMONES Y TOCINOS Para depósitos de carnes saladas, sometidas al impuesto de consumos, los Almacenes Generales.

JAMONES Y TOCINOS Para depósitos de carnes saladas, sometidas al impuesto de consumos, los Almacenes Generales.

Boletín local

Santos del día. Santos Juan Nepomuceno, mártir, y Ubaldo, obispo.

Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas, se han hecho las siguientes inscripciones: Nacimientos: Ángeles Soler Gómez, Carmen Blanco Jové y Manuela Jesús Panera. Defunciones: María Rosario Sánchez, Rosario Martín y María Lucía Salazar y Francisco Ramos Varas.

La temperatura de ayer. Altura barométrica, 694,76. Temperatura máxima, al sol, 31,0. Temperatura máxima a la sombra, 21,0. Temperatura mínima, 7,4. Termómetro seco, 12,4. Termómetro húmedo, 11,8. Viento, N.O. 1. Cielo, nuboso. Tiempo, variable.

Escuela de San Juan Bautista

Una merienda al aire libre

Los niños rien.—Una obra de virtud social.

El domingo, en la procesión verificada por la catequesis de Salamanca, correspondió, en el sorteo de regalos, un borrego a la parroquia de San Juan Bautista. Con este elemento único, su virtuoso párroco, D. Luis Sevillano, procuró estimular la caridad de pereosne piadosos, a fin de conseguir los alicientes indispensables para proporcionar unos instantes de alegría a sus pequeños feligreses.

Iniciada su idea, bien pronto encontró eco su iniciativa, y personas generosas fueron compitiendo lo necesario para una suculenta merienda.

D. Lucía Sanchón, viuda de Tabernero, D. Antonio Sánchez Casanueva y D. Saturnino Charro aportaron, cada uno, un magnífico borrego, que junto con el rifado, constituyó la base de la merienda.

Posteriormente los ingredientes fueron en aumento, y D. Miguel Royo facilitó la cantidad necesaria de arroz con leche. Las niñas Rosa y Amparo Camazón y Alicia Sánchez aportaron 100 narajitas y otras tantas el niño Laurentino González. Riquísimas galletas el niño Juanito Peláez, y los hijos del señor Vázquez de Parga (D. A.) abundante du ce de menbrillo.

Ayer, a las seis de la tarde, una caravana juvenil, compuesta por unos 180 niños, se situó en las eras de las Carmelitas, para devorar la merienda preparada.

Hecho un inmenso círculo, los niños se sentaron provistos de sus útiles de comer, y a su alrededor un enorme genio admiraba entusiasmado la bandada de juveniles alegres que los muchachos exteriorizaban ante el fulgor de los condimentos.

Varias mujeres r partieron la merienda, que se compuso de tres platos con diferente aliño de cordero, naranjas, dulce de membrillo, arroz con leche y galletas.

La merienda fué condimentada por la cocina del Pósito.

Durante el acto, una banda de música ejecutó bonitas piezas, amerizando

la elgarbía alegre y expansiva de los niños.

D. Luis Sevillano, acompañado del vir uoso escudo de D. Antonio Blázquez y del culto maestro D. José Rubio, prodigó su cariño y su eficacia en el chiquillo que por mí se bñ freréticos de alegría sobre sus maestros abnegados.

El numeroso público que admiró el acto prodigó calurosos elogios a la obra realizada por los ilustres sacerdotes, y tuvo frases de favor para el Sr. Sevillano, que con cristiano heroísmo está realizando en la parroquia de San Juan Bautista una misión de profunda piedad social y de altruismo benemérito.

DE TOROS

La corrida de mañana

El programa de la fiesta.

Mañana se celebrará la anunciada corrida de novillos, en la que los auténticos creadores del torobufo Charlot's, Llapisera y su Botones, harán su debut en nuestra plaza, estoquendo reses de la acreditada ganadería de los señores Sánchez Rico Hermanos (de Terrones).

Será la de mañana la segunda corrida que en España toreaan, después de su brillante tournée por América del Sur. La corrida dará principio a las cuatro y media de la tarde y será anunciada por la bajada de música de El 1.º de Mayo.

La corrida, por su novedad y atractivos, así como por la baratura de sus precios, ha de verse, seguramente, con curridísima, reinando gran curiosidad por conocer el trabajo de los notables bufos del toro.

Ha aquí el programa de la fiesta y los precios:

Se lidiarán cuatro hermosos novillos de la famosa ganadería de los señores Sánchez Rico Hermanos, por la siguiente cuadrilla:

Espadas: Charlot's, Llapisera y su Botones.

Sobresalientes: Charlot's, Llapisera y su Botones.

Banderilleros: Charlot's, Llapisera y su Botones.

Sañadores: Charlot's, Llapisera y su Botones.

Hipnotizadores: Charlot's, Llapisera y su botones.

Puntilleros: Charlot's, Llapisera y su Botones.

Precios incluidos los impuestos: Pa cos con diez entradas, 15 pesetas; balconillos 1.º y 2.º piso de sombra, 1 50; barreras de los tendidos 1, 6 7 y 8, 1 50; tendidos números 1, 6, 7 y 8, 1; entrada general de sol, sin distinción, 0 80.

No se puede fijar, como habrá observado el lector, precios más económicos. 180 céntimos la entrada general!

¡Cuatro novillos de Terrones y Charlot's, Llapisera y... compañía!

¿Dónde se puede pasar la tarde más barata y más divertidamente?

¡A la corrida, pues!

TEATRO MODERNO * Empresa Corona.

Muy pronto, las grandes películas

LOS VAMPIROS

El coche número 13

SENSACIONALES

DE SANFELICES

He asistido a la corrida verificada con motivo de las fiestas del Noveño, que resultó sumamente animada.

Nueve fueron los toros lidiados, pero sobre todo cinco fueron de bandera. Poder, presentación, bravura y nobleza fué su distintivo. Yo he visto esas capeas que se celebran en los pueblos y que por lo general son espectáculos repugnantes. Pero la corrida de Sarf. I ces se destacó en absoluto de esas mermachas y resultó una novillada sería y muy digna de elogio, según manifestaron los millares de personas que pudieran aplaudir y elogiar la bravura de aquellos toros de 25 á 30 arrobas.

Lo digo con sinceridad; mucho lamento no ser competente en turomaquia para haber podido reseñar con todo detalle las suertes de aquellos cinco toros propiedad de los acudados propietarios de Sanfelices de los Gallegos don Angel Desiderio Martín, D. Diego José, D. Gaspar Manzanera y D. Luciano Morante.

Muchos fueron los parabienes que recibieron referidos dueños de la concurrencia, y todos ellos tan merecidos como estimo un deber consignarlo así. Porque hemos de advertir, los toros,

que fueron buenísimos, fueron lidiados por unos muchachos tan trabajadores que no quedó nada que desear. Alcalareño II y A gabeño, hicieron cosas impropias de sus facultades. Pases en redondo y de pecho, dieron con una fortuna admirable. No era aque lo de los eficionados, que andan más por los aires que el aviador Vedrines. No; era saber lo que traían e tre manos, y las gentes les de cñ n muchas veces: ¡Oé ya! ¡Muy bien! ¡Ni el Gallo, ni Gaona, ni Bombita! ¡Vaya unos muchachos! ¡Qué lastima de traje de luces!

La banda de música de Ciudad Rodrigo emenizó el espectáculo. Un genio inmenso escuchó a la corrida. En mi tendido había unas mujeres tan divinas que muchas veces nos hacían perder la atención al espectáculo, que apesar de resu tar muy hermoso no podía competir con la infinita belleza de aquellos rostros, radiantes de alegría, juventud y delicadeza.

B. Moreno.

Cámara de Comercio

Celebró anoche sesión, que presidió el Sr. Téllez.

Asistieron los vocales Sres. P. Cardenal, Ibáñez, (D. I.), Alonso, Capdevila, Goy, Zurdo y García Martín (don Vicente).

Se aprueba el acta de la última, dándose a continuación referencia de los asuntos que se consignan en la orden del día.

La ímensa mayoría son de trámite y relativos a las gestiones que se vienen realizando para la instalación de un laboratorio para el análisis y conservación de las lamas.

Los únicos de relativa importancia de que se da cuenta, son del presidente de la Federación, invitando a la Cámara para que cite día y hora a fin de celebrar la conferencia propuesta por esta entidad, a fin de conocer las aspiraciones de las clases obreras para mantenerlas ante los poderes públicos y la siguiente proposición del Sr. Pérez Cardenal, que dice:

El vocal del pleno que suscribe pide al mismo eleva respetuosa exposición al Sr. Ministro de Fomento, protestando contra lo dispuesto por la Real Orden de fecha 9 del actual, que autoriza a las compañías la venta de las mercancías (en pública subasta) sino se decargan en el plazo de cinco días.

Una Real orden no puede ir en contra de lo dispuesto, en el respecto que nos interesa por las leyes de la nación. Y, por tanto, el cumplimiento de la Real orden será un semillero de pleitos contenciosos.

En evitación de estos litigios hay que rogar al Sr. Ministro se aclare en la R. O. cuándo las mercaderías se venderán por cuenta del remitente y cuándo por cuenta del destinatario.

Y por lo menos consigne el Gobierno que de mantener la R. O. el plazo de cinco días que la misma señala, se amplíe á ocho días.

A continuación se procede a la lectura de la Real orden aclaratoria que dispone que las diligencias de la subasta se suspenderán tan pronto como se presente el interesado.

En su vista, el Sr. Cardenal retiró su moción.

El Sr. P. Cardenal hace presente que, debido a una proposición que él formuló, motivada por la fijación en esta ciudad, de la representación consular de Francia, el Sr. Gissot visitó la Cámara, en cuyo momento cambió él algunas impresiones acerca del intercambio de peletería curtidos, etc., con la República vecina.

Hoy me ha participado la legada de un representante de la industria peletera de Lyon para ponerse en relación con los industriales de Salamanca en esos ramos de la actividad mercantil, y de cuya inteligencia pudiera surgir una manifestación en la población.

El Sr. Capdevila propone que se dirija una comunicación al Ministro de la Gobernación, como consecuencia de las conferencias que los fabricantes de harinas celebraron con él hace unos días.

Se propone en ella al Ministro que se autorice la exportación de trigos y harinas, garantizando el consumo de a provincias y algunos otros extremos.

Queda aprobada, y se levanta la sesión.

MAÑANA DEBUT

en la Plaza de Toros, de los auténticos Charlot's, Llapisera y su Botones. Entrada general, ¡80 céntimos!

COMISION MIXTA

JUICIOS DE EXENCIONES

Ayer se clasificaron á los mozos de los siguientes pueblos.

Linare de Riofrio. — Exceptuado, Francisco Sánchez, temporales: Bernardo Martín, Higinio Marcos, Fernando Martín, Francisco Hernández y Rogelio Martín; excluido, Juan de Porras; temporales: Emilio Pérez, Benjamín Rodríguez, Mariano Redondo, Luciano Martín y Emilio Pérez; soldados: Manuel Muñoz, Alonso Hernández y José del Río; prófugos: Jacinto del Río, Angel Boada, Mariano Vazquez, Pedro González, Manuel Martín y Juan del Río; pendiente: Manuel Arias.

Herguizuela de la Sierra. — Excluido, Román Martín; temporal, Domingo Sánchez; exceptuado temporal, Benito Lorente; soldado, Manuel Puerto; prófugos: Santos Rivero, Justo Sánchez y Juan Sánchez; pendiente, Antonio Sánchez y Félix Sánchez.

Herguizuela de la Si eipe. — Exceptuados, Isalas Crego y Fermín Sánchez; total, S. Primitivo Rodríguez y Emiliano Sánchez; temporal, Bienvenido Rodríguez; exceptuado temporal, Juan Crego; soldado, Ignacio Sánchez; pendientes, Juan Grande y Joaquín Martín.

Garcibuey. — Exceptuado, Innocencio Martín; temporales, Alejandro Andrés,

José Cividanes, Basilio Sánchez y Olegario Pereira; excluidos, Rogelio Calandreró y Agustín Jiménez; total, Andrés Alonso; temporales, Lorenzo Antón, Timoteo Payán, Moisés Martínez Jiménez; soldados, Pedro Martín y Perfecto Andrés y Eugenio A. Martínez, prófugo, Mateo Payán; pendiente, Evaristo González.

Fades de la Sierra. — Exceptuado, Manuel Hernández; temporales, Serafín Sánchez é Isidoro H. Calzado; excluido, Manuel García; temporales, Isidro Iglesias y Martiniano López; soldados, Arsenio González, Antón de Sánchez y Mariano de San Miguel; prófugo, Amador V. Varas; pendientes, Juan Lucas y Cipriano Arvelo.

Escorial. — Exceptuado, Manuel García; temporales, Dimas Gómez, Manuel Mateos y Damistio Gándara; excluidos temporales, Manuel González; Andrés Carnero, Bienvenido Rodríguez; Antonio Rodríguez; total, Alonso Criado; soldados, Francisco López, Casareno Rodríguez, Joaquín Martín, Leopoldo Rodríguez y Ricardo Martín; pendientes, Antonio González, Dionisio Honorato, Juan Agustín de Arriba, Joaquín Sánchez y Enrique García.

Endrinal. — Exceptuados, Valentín González y Manuel Boyero; temporales, José Martín, José Pérez y Florencio D. Benito; excluido total, Emiliano Marcos; temporales, Diego Sánchez y Faustino Rodríguez; soldados, Tomás González y Lorenzo Alonso; prófugo, Manuel Martín; pendiente, Valentín García.

Se vende una casa de nueva planta en la plaza de San Juan de Barbalos, núm. 15. Informará D. Tomás Pérez Benito, procurador de la Liga Agraria. 15-1

Se venden catorce vacas y seis novillos uteros, morochos, refinados por el cruce de diez ó doce años con casta fina. Informará Rosendo Vicente, en la dehesa Aldanueva del Arenal, por Bodón (partido de Ciudad Rodrigo). 6-4

Ocasión.—La acreditada y antigua sastrería Carmen Iglesias, no tiene competencia en la confección de toda clase de prendas para caballero, á toda moda; especialidad de perfección en los trajes de niño para la primera comunión, última moda, como también para sacerdotales y militares. Se da vuelta á toda clase de prendas, hasta doblarlas como nuevas; todo á precios sumamente económicos. Trabajo á domicilio. Calle de Francisco Montejo, número 7 (frente á Calatrava). 12-4

Se arrienda la dehesa de Gomecero, término de Peralonso, propiedad de D. José Ferrero. Del precio y condiciones informará su dueño, calle de Fernando el Santo, 12, Madrid. 15-1

Arriendo de pastos.—Se arriendan los pastos en Zarzoso para 250 vacas de primavera y 500 de tardío. Para tratar, con don Juan Hidalgo, en Tamames. 15-13

Aviso importante.—En breve se rematarán, por voluntad de su dueño, los hermosos terrenos mejor situados y sanos de esta ciudad, á 20 metros de la Alamedilla, próximos al Puente de San Spiritus y al depósito de Aguas, al convento de las Escuelas y continuación hasta el Alto del Rollo. Tiene plano de ensanche y alineación, aprobado por el Excmo. Ayuntamiento.

Salmonteras: ahora tenéis la ocasión de haceros propietarios de un lote de terrenos en sitio sano y de mucho porvenir. Facilidades para el pago. Quien le interesa puede informarse de su dueño, D. Esteban Corral y Castro, Sánchez Riano, 18, duplicado 25-12

Venta.—Se hace de la casa núm. 17, calle de Arriba. Consta de dos pisos y tiene excelentes vistas al campo y á la ciudad. Darán detalles, Zaurora, 64, principal.

Marcador de pianos manubrios.—Cambio de música, afinaciones y reparaciones. Pablo M. Sánchez, Peña segunda, 8, Salamanca. 15-1

El día 21 de Mayo corriente, se vende en pública subasta, una casa sita en Béjar, al sitio de las Olivillas, á la salida del túnel. Dicha subasta tendrá lugar á las doce de dicho día en la notaría de D. Jesús Firmat, en Salamanca, plaza Mayor, número 8. 12-0 M

Subasta de alumbrado eléctrico.—El Ayuntamiento de Fuentesauco (Zamora), anuncia en el «Boletín Oficial» del día 4 del mes actual, por término de treinta días hábiles, la contratación del alumbrado público de esta población por fluido eléctrico, por el espacio de veinte años, bajo el tipo de 4.000 pesetas anuales y con las condiciones que en aquel se insertan y se hallan de manifiesto en la secretaría del Ayuntamiento, en donde se admiten plegos de proposiciones. 8-5

Piano.—Se vende uno manubrio, con un carro, muy barato. Calle de Peocelin, 2, Salamanca. 15-9

Zarzoso.—Se necesitan obreros del campo para roturar, ajustándose con el montax. 15-14

Venta de fincas.—Se venden 14 tierras, junta ó separadamente, situadas en la socapanza de esta ciudad de Salamanca. Del precio

EN EL ASILO DE LA VEGA

La fiesta de la Agricultura.

Los discursos.-Las conclusiones.

Comenzamos la información de la grandiosa festividad que ayer, a las once de la mañana, se celebró en el Asilo de la Vega, organizada por la Liga de Agricultores y ganaderos de la provincia y la Federación católica agraria de Salamanca, haciendo constar que constituyó un acto de imborrable memoria, siendo la más inequívoca y expresiva manifestación del resurgimiento agrario de la provincia por la inmensa concurrencia que de labradores de todos los puntos de la región salmantina asistió a ella y por los elocuentes discursos que de cultura agrícola pronunciaron los distinguidos oradores encargados de explicar las conferencias.

Presidió la fiesta el muy ilustre canónico magistrado de la Catedral y patrono de la Fundación Rodríguez Fabrés, D. Nicolás Pereira.

A su derecha tomaron asiento D. Enrique Esperabé, vicerrector de la Universidad; D. Juan Estrella, presidente de la Diputación; D. Basilio García Polo, comisario regio de Fomento, y don Mariano Arenas, presidente de la Federación católica agraria.

A la izquierda, D. Luis Maldonado, senador del reino; D. Manuel José Hernández, presidente de la Liga; D. Francisco de la Concha Alceda, miembro de la Federación; D. Mariano Cobaleda, secretario del Consejo de Administración de la Liga.

En otros estrados vimos a D. Nicolás del Teso, diputado provincial y presidente honorario de la Liga; D. Fernando Peña, director del Asilo; don Juan Montero y D. Andrés P. Cardenal, por la Cámara de Comercio y los Almacenes Generales de Depósito; don Carlos Romo, por el Ayuntamiento; D. Avelino García, D. Angel Cuesta, D. Manuel López, por la Federación Católica Agraria; D. Angel Madrazo, D. Mariano Quintano, abogado fiscal; D. César Tordera, D. I. Cuadrado, don Primitivo de Castro, asesor de la Liga; D. Teodoro G. Somoza, perito agrícola y los niños del Asilo, discípulos del Ingeniero de la Granja del benéfico establecimiento Isidoro Rodríguez, Santiago y Fernando Gil, Manuel Rodríguez, Epifanio Montejo, Agustín de Arriba, Emilio Bruno y Agustín Valle.

Al declarar la presidencia la apertura de la festividad, concedió la palabra a D. Jesús Miranda.

«Celebremos por primera vez esta fiesta y no tengo que encañereros su transcendental importancia; aun cuando el agricultor salmantino al concurrir a ella en tan escaso número, corrobora una vez más su indiferencia y casi incultura. Hoy, dice, que todos los gremios se reúnan para elevar al Poder público sus aspiraciones, la Agricultura, columna verdaderamente hercúlea y baluarte de la independencia patria, no debía faltar a este acto para reivindicar sus derechos.»

El individualismo en este siglo se esfumaba en la colectividad, y el hombre aislado perece.

«¿Qué fuerza van a tener vuestras reclamaciones? ¿quién os las va a atender? Es necesario de que la opinión en España conozca que su vida es la agricultura.»

«Sois monecalistas; os empeñáis en hacerlos caracalistas.»

«Cuando España fué grande era cuando fué ganadera, y ahora decadente y casi menospreciada, es cerealista. Ya que sois pocos gritad mucho, para pedir al Gobierno proyectos de concentración parcelaria, contra los latifundios de crédito agrícola.»

Sirva, termina diciendo, esta primera fiesta de la Agricultura de jalón para que en siguientes años lleveis este salón y tedosá una pidaís lo que por derecho os corresponde.»

Una estruendosa ovación acogió las últimas palabras del ilustre conferenciante.

D. Pedro Redondo.
Todo sé, dice, individual ó colectivo, desmenuado dos clases de actividades: una de carácter privado, otra de índole social ó pública.

«En el primer aspecto obra con entera independencia de los poderes públicos, en su origen, desenvolvimiento y fin, en cambio como ser social, da a los gobiernos las condiciones indispensables para su asistencia y a su vez recibe de éste recíprocas prestaciones.»

«Los individuos que constituyen la Liga son agricultores y ganaderos y a esa clase social no la es indiferente la constitución de la propiedad latifundios minifundios, ni las relaciones jurídicas entre el propietario y el colono, ni las mayores ó menores vías de transportes de los productos del campo ni el régimen de tributos a que viene sujeta la propiedad inmobiliaria, pero la solución de todos esos problemas no puede darse por sí la Liga, ni todas las asociaciones agrarias y ganaderas, por lo que es necesario que se constituya una fuerte opinión pública para decirles lo que es posible continuar con movimiento acelerado este régimen de división de la propiedad, que trae aparejado la ruina de la clase agraria.»

Hace el Sr. Redondo una crítica cabal de los trabajos de los publicistas, de la información de 1887, del proyecto de Basada de 1907 y de la gestión del señor Maldonado, en el Senado.

A fin de evitar que en la sucesiva propiedad se pulverice, propone la derogación de las disposiciones del Código civil, que regulan la participación en el sentido de fomentar el patrimonio familiar, que podrá declararse indivisible.

Concluye diciendo: el día que las asociaciones agrarias privadas desenvuelvan las múltiples funciones auxiliares de la actividad individual; el día que los Gobiernos desenvuelvan y reglamenten el verdadero programa de reforma agraria; aquel día, vosotros, ó vuestros hijos, el igual que el patrón de Madrid, cuya fiesta hoy celebramos, dejarán la esteva de la mano para elevar su corazón hasta el cielo dando gracias al Redentor por haberles quitado las fuertes cadenas que en estrecha esclavitud los unía al terreno, convirtiéndoles en señores de la naturaleza.

Al conferenciante le tributó el auditorio una colosal ovación.

Al terminar, que era próximamente la una, el P. Alcolea se retiró al Palacio.

D. Mariano Arenillas.
Me limitaré a conversar con vosotros breves momentos, recordando la máxima del Rey sabio: «Al pueblo se le debe fabricar poco ó bien.»

Hablar poco, dice Alfonso X. Si hay que huir de los grandes y ampulosos programas regeneradores, á que tan acostumbrados nos tiene la exuberante oratoria latina.

En el público examen de conciencia que según los estadistas debemos hacer en esta hora de resurgimiento nacional, los que laboramos por el bien de la agricultura hemos de sacar una consecuencia al mirar este cuadro triste de nuestro pasado: la de enmendarnos eficazmente, no parándonos á contemplar las bellas ficciones de una retórica estéril.

Otro punto de enmienda importantísimo y vital que merece toda nuestra reflexión para que no dé resultados contraproducentes, es el error gravísimo de creer que sus reivindicaciones las alcanzarán los agricultores principalmente por medio de la agitación tumultuosa.

«Aconsejar á los labradores que se desordenen, que griten y alboroten, sin orden ni concierto, es llevarlos al ridículo, cosa peor que el mismo fracaso. Aun en medio de la desorientación que aparece en las esferas del Gobierno de un Estado que sólo se inspira en los dictados de la muesa del miedo, que dijo Mella, no hay que olvidar los deberes que á la ciudadanía impone el respeto á la autoridad y el imperio del orden.»

Todos sabemos que sobre el motín flota siempre después el mandato de la ley.

«El camino de la reparación y de las reivindicaciones justas es tanto más llano y mejor se anda cuanto más serias, razonadas y graves, sobrelas protestas y peticiones que con toda energía se elevan á los poderes públicos.»

«El elocuente tribuno canta un himno optimista al renacimiento de Castilla por su agricultura.»

Finaliza su discurso expresando que no es nuestro agricultor, ni es nuestro ganadero, el ignorante iracundo de esta obra de renacimiento.

«Y como aquí no hay que cursar á nadie, de este modo concluiré, celebrando una vez más este acto, en el cual quiero poner como coronamiento de mi pobre trabajo, el lema de nuestra Federación y de nuestros Sindicatos: Unos por otros y Dios con todos.»

«Los aplausos que están al terminar estas últimas frases, son entusiastas y atronadores.»

D. Nicolás Pereira.
El grandilocuente orador sagrado, desde la presidencia, dirige la palabra al auditorio, anunciando que sólo dos palabras pronunciará por ser ya muy tarde, para mostrar su gratitud á las dos asociaciones que han honrado el Asilo de la Vega, que es también agrícola.

«Relata los adelantos que realizan los niños en la escuela agrícola de la Granja, habiendo algunos que ya saben desmontar y volver á normalizar las máquinas lo cual es muy consolador.»

Porque si como dijo el Sr. Miranda, llegar a tiempo que faltasen obreros agrícolas, entonces, est. s niños, las mañanar, y esto hará que el uso de las máquinas vaya entrando en los pueblos. Aquí tenéis vuestra casa; es la casa acalriega de los labradores y á ella podéis venir á practicar con las máquinas.»

Dentro de poco también se instalará un laboratorio para el análisis de las tierras, que podéis mandar.

Concluye el Sr. Pereira diciendo que á las cuatro de la tarde tendrán lugar las oraciones.

A continuación, el Sr. de Castro dió lectura á las 21 conclusiones, que la Liga de Agricultores y Ganaderos y la Federación Católica Agraria, elevan al Gobierno.

En ellas se piden las mejoras que deben implantarse en beneficio de la agricultura, y principalmente las referentes al crédito agrario.

Por unanimidad son aprobadas. En fraternal banquete se reunieron luego, en Fornos, gran número de los concurrentes.

Noticias.

Ha sido trasladado á Burgos el gobernador civil de esta provincia, Sr. Ruiz Díaz, y para sustituirle ha sido nombrado de Ciudad Real, Sr. Urquiza.

Por error de ajuste dejamos de consignar ayer en la noticia referente al catedrático de técnica anatómica, de esta Universidad, que había sido propuesto para la de otorino laringólogo.

Se encuentra en esta por dos días la antigua corsetera de Madrid, Isabel de la Muñeta, con los últimos modelos de corsés á la medida. Recibe encargos en la calle Eloy Buitón, número 56, duplicado, 1.º y previo aviso, se pasa á domicilio.

Muchos son los que á la fecha se han inscrito para el banquete que la sociedad Los Hijos del Trabajo piensan obsequiar el próximo jueves, 17, en que celebra la inauguración de su nuevo local á los Sres. Altamira y Pérez Oliva. Los que deseen inscribirse, pueden realizarlo hasta las diez de esta noche. El precio del cubierto es el de 3 50 pesetas y tendrá lugar en el domicilio social á las dos de la tarde.

* * CASA BALCAZAR * *

GIJON — OVIEDO — PARIS

MODAS - EQUIPOS

El representante permanecerá hasta el 17 en el Hotel Comercio. 2-2

Mañana, 17, festividad de la Ascension del Señor, corresponde hacer servicio, cumpliendo los acuerdos del Colegio farmacéutico, á las farmacias siguientes:

D. Gaspar Escudero, Plaza del Mercado; D. Heliodoro Díez, Arrabal del Puente, y D. Antonio Villar, calle de Zamora.

* DR. PERALTA MIÑON *

Catedrático de la Facultad de Medicina.

Consulta de doce á dos.

Sánchez Ruano, 20, principal, izquierda. Mis y s

Han salido para Madrid, la esposa del culto secretario de San Miguel de Valero con su encantadora hija Purificación, donde pasarán una larga temporada.

* * MATIAS LUDENA * *

Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria.

Plaza Mayor, 10, principal, Salamanca

Mañana, con motivo de la festividad del día, no se abrirán los comercios conforme al pacto establecido entre jefes y dependientes.

DR. DANIEL MEZQUITA MORENO

Catedrático de la Facultad de Medicina

Cirugía. Vías urinarias.

Consulta diaria: De once á trece (gratis á los pobres).

Plaza de San Juan de Sahagún, 4, principal

Después de una dolencia grave de curso febril, siguen una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias ó por el estado precario del organismo.

El JARABE HIPOFOSFITO SALUD es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve á la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Veintiseis años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee HIPOFOSFITOS SALUD.

Por haber sido atropellado por un coche en la calle de Zamora, fué ayer curado en la Casa de Socorro la niña Elisa Recio, de contusiones en las piernas.

Jarabe reconstituyente de P. Catalá

á base de cal y hierro

es mejor que la emulsión. Se vende en todas las farmacias.

Es muy frecuente oír «No sé que tiene este chiquillo, que se desmejora. ¿Será que fuma? No es eso, es que no tiene apetito ó lo que como no lo asimila, y para verlo cambiar rápidamente dele usted antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.»

La Asociación Auxiliadora de las Misiones ha tenido la atención de invitarlos á visitar la exposición de labores que tendrá lugar los días 16, 17 y 18 de los corrientes, en la casa de las religiosas Esclavas, calle del Azafraán.

Conservas Trevijano

Reconocidas como la 1.ª marca española.

CONCURSO DE GANADOS EN OLMEDO (VALLADOLID)

Organizado por la Asociación general de Ganaderos y el Ayuntamiento, se celebrará un concurso regional de ganados lanar y caballar y vacuno.

El concurso comprenderá las provincias de Avila, Segovia, Salamanca y Valladolid.

Las cédulas de inscripción se facilitarán en los Ayuntamientos de las cuatro capitales de provincia y en las cabesas de partido.

La inscripción puede hacerse hasta el 17 de Mayo. Habrá 15 secciones y se concederán 35 premios en metálico.

El concurso será los días 27, 28 y 29 de Mayo corriente. En los mismos días se celebrará feria de ganados y frutos del país.

También para iguales fechas, ha organizado el Ayuntamiento una exposición de máquinas y artefactos agrícolas. Para informes de todos clases, dirigirse al Sr. Alcalde presidente del Ayuntamiento de Olmedo (Valladolid) 10-8

DOCTOR MUNOZ-OREA

Interno de la Facultad de Medicina

Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel

CALLE DE ZAMORA 35 - SALAMANCA

Consulta de once á una de la mañana y de siete á nueve de la noche

Ayer estabas triste, mustia, ojerosa, hoy te encuentro robusta, jovial y hermosa. Como, chiquilla, veni-te la CLOROSIS?... Usando EUQUILIA

En sellos y en inyecciones. De resultados sorprendentes.

Pedida en las boticas y en la droguería Villalobos y F. González, Barraseco. Mis

Ultima creación

Abanico submarino

TODA SEÑORA ELEGANTE DEBE COMPRARLO. CASA

PLACIDO HERNANDEZ

14 - PLAZA MAYOR - 14



Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTÓMAGO, desórdenes intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO

De venta en farmacias y droguerías. Depósitos: Pérez, Martín y U.ª. Madrid

DOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN EN SALAMANCA

Tejidos Confecciones y Novedades

Hipólito Montero LA VILLA DE PARIS

Comercio que goza de fama, universalmente conocida por su surtido, precios económicos y su buen gusto. Géneros especiales para sacerdotes. LONJA, NUMS. 13 Y 15 PRECIOS FIJOS

BON MARCHE

Sucursal de H. MONTERO

Surtido inmenso de blusas para señora. Casa especial en ROPA BLANCA. Equipos para novias y canastillas para recién nacidos. Géneros de punto, colonial existencia. NOVEDAD, ELEGANCIA 10, Plaza Mayor, 10

Lo mejor, lo más nuevo, lo más elegante.

Venta de finca en el Goujuelo.

Se hace de la casa situada en la calle de los Mesones, sin número, propiedad de los herederos de D. Francisco Lastras. En la Recaudación de Contribuciones de esta capital se facilitan informes.

Aceites lubricantes para maquinaria de la S. A. España.

MOTOROIL, aceite especial para el engrase de automóviles. Pedido en todos los buenos garages de España. Cuando lo useis os convenceréis de que es el mejor que se conoce. Representantes exclusivos: Sucesores de E. Steinfeldt, calle del Prado, 15, teléfono 984. -- MADRID

Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Los revolucionarios rusos proclaman la continuación de la guerra

Importante manifiesto dirigido al ejército.-En Grecia será destronado el Rey Constantino.-El nuevo Monarca.-Destierro de la familia real á Corfú.-La guerra submarina en las costas españolas.-Detalles de los torpedeamientos en aguas de Valencia, Tarragona y Badalona.-Partes oficiales de la lucha.-Gran actividad en el frente serbio.-La misión francesa en América.-Otras importantes noticias.-Información de provincias.

Conferencias de las 5, 6 y 7 m. Madrid 16.

LA GUERRA

Fábrica de aeroplanos destruida.

Los prisioneros alemanes. Dice de Amsterdam que la fábrica de aeroplanos de Kopenk ha sido destruida completamente por un incendio.

Contestando hoy en la Cámara alemana á una propuesta Mr. Hope, dijo que el Gobierno no había renunciado á transportar los prisioneros alemanes que se encuentran en el Canadá.

Los delegados obreros.

Manifiesto al Ejército. Comunican de Petrogrado que el Consejo de delegados obreros ha publicado un manifiesto dirigido al ejército en nombre de la democracia revolucionaria de Rusia.

Se dice en él, que el pueblo no ha querido la guerra, que fué provocada por los Emperadores y los capitalistas de todos los países. Exhorta á los soldados á no permanecer inactivos en sus trincheras, diciéndoles que defequen al país y permanezcan en sus puestos, con plena confianza en la Rusia revolucionaria, luchando contra los soldados de Guillermo y Emperador de Austria.

Combate naval con un submarino.

En el Senado.-Homenaje á Juana de Arco. El día cinco al vapor «Gard», de la compañía trasatlántica capitaneado por Robert Meri, le atacó á cañonazos un submarino, logrando resistir el combate durante tres horas y regresar al puerto por sus propios medios, apesar de las serias averías que había sufrido.

El Senado francés ha reanudado sus sesiones discutiendo la interpelección de Mr. Malvi. El comité de guerra, ha adaptado una orden á propuesta de dicho señor.

La fiesta en homenaje de Juana de Arco, se ha celebrado en París, con igual entusiasmo que en años anteriores.

Concurrieron varios obispos, que pronunciaron elocuentes alusiones á la fiesta y á la guerra actual.

El comunicado francés. La lucha en algunos sectores. Pérdidas de los alemanes.-Las operaciones en Oriente. «El día transcurrió tranquilo en la mayor parte del frente. Las acciones de infantería y la lucha de artillería, ha continuado en diversos sectores. Confirrase que los alemanes han sufrido pérdidas muy considerables en los ataques que emprendieron el día de ayer.

Frente Oriental.—Las tropas venizelistas, en unión de las francesas, en la región de Gunmurica, han asaltado, apoderándose, sucesivamente, de dos obras de mil y 1.500 metros al Norte de Hadeibari, aprisionando 45 soldados.

Todos los contraataques los dirigía el enemigo hacia estas obras y contra las posiciones que conquistamos sobre Radilegen, defendidas por los serbios, resultando rechazados completamente.

¿Zeppelin derribado?

Movimiento contra el Rey Constantino.

Comunican de Geeland á Londres que supónese que ha sido derribado un «zeppelin» al Norte de la isla, pues se ha oído un gran cañoneo viéndose después grandes llamas que la niebla impidió distinguir bien de donde salían.

Anuncian de Salónica que cada vez es mayor el movimiento á favor del destronamiento del Rey Constantino y de la dinastía.

Las nuevas manifestaciones del Gobierno nacional prometen hacer modificaciones importantes. Hasta ahora ha habido un Rey

Continúa en 4.ª plana

nuestra información telegráfica.

que se le respetaba por fórmula, y las aspiraciones del Gobierno provisional son que Constantino salga del reino urgentemente, nombrando, como sucesor nominal y provisionalmente, a su hijo o a cualquier miembro de la familia real a condición de que ésta se traslade a Coruña, estando vigilada por los aliados.

Después de la guerra, una asamblea constituyente decidirá la forma permanente del Gobierno heleno.

El nombramiento de Zalmis, para la jefatura del Gobierno adicto, no ha cambiado la situación.

Legislatura prolongada.

Los fines de la guerra. El Parlamento lusitano ha acordado prolongar la legislatura hasta el 16 de Junio, pudiendo diferirse aun hasta el 30 del mismo mes. Participan de Basilea que en el Reichstag, contestando a una interpelación relativa a los fines que con la guerra persigue el Gobierno, ha declarado Behrman Holweg que debe contestar negativamente, porque la declaración no servirá a los intereses del país.

La misión francesa.

Grandioso homenaje. -- Voluntarios a Francia.

Después de la visita francesa a la ciudad de Boston y Universidad de Harvard, se la obsequió con un banquete, al que concurrieron dos mil comensales.

Mr. Viviani pronunció un elocuente y patriótico discurso, escuchándole de pie todos los comensales.

Después los miembros de la misión volvieron a Washington en un tren especial.

El asunto de mayor actualidad es el voto de la Cámara con motivo del envío al frente francés de los regimientos de voluntarios americanos.

El proyecto dice:

El presidente está autorizado para crear, mantener y organizar un cuerpo de ejército equivalente a cuatro divisiones de infantería, que se reclutarán por alistamiento voluntario, pero con la misma organización que el ejército regular.

Los hombres que le compongan tienen que ser menores de veinti cinco años.

Esperando a los delegados. Congreso ferroviario.

Manifiestan de Roma que de un momento a otro son esperados los delegados parlamentarios que vienen a la conferencia económica.

Las sesiones se celebrarán en el Capitolio.

Los sindicatos ferroviarios que celebran actualmente su Congreso, han mandado un mensaje al Papa y otro al Rey, expresando sus votos a favor de la paz y la victoria.

La conferencia de Stokolmo.

La comisión ejecutiva del comité de delegados obreros y soldados ha declinado en su vicepresidente para asistir a la conferencia preparatoria de Stokolmo.

La ofensiva en el frente italiano.

Derrota de los austriacos. La ofensiva que se desarrolla en los Alpes Julianos, precedida de una intensa preparación de artillería, empezó el día 12.

La acción enemiga es débil, presumiendo que los austriacos fueron sorprendidos.

A pesar de la imponente tempestad de fuego que desarrolló el enemigo, la infantería italiana ha conseguido su objetivo, aunque en algunos puntos, como las alturas de las orillas del Isonzo, presentaban enormes dificultades.

Todavía se ignora el número de prisioneros hechos.

Se capturó un abundantísimo material de guerra.

Congreso de aldeanos rusos.

Se reunió el Congreso de aldeanos rusos, asistiendo representaciones de 27 provincias.

Acordóse dirigir un urgente llamamiento a todos los aldeanos, pidiéndoles la entrega de trigo y forraje necesario para el Ejército.

El Rey Gustavo operado.

En el parlamento chino.

Ha sido operado, según comunican de Stokolmo, el Rey Gustavo.

El estado del egregio paciente es satisfactorio.

Anuncian de Londres que después de la sesión que celebró el Parlamento chino para tratar de las relaciones con Alemania, se inició un movimiento, a fin de lograr la dimisión del primer ministro.

La mayoría del Parlamento, que no es hostil a la guerra, ha resuelto la caída del presidente del Consejo y su sustitución por Wulichag.

La actitud del presidente de la república sigue siendo enigmática.

El Adelanto es el periódico de la provincia, y por lo tanto, el más conveniente para los anunciantes.

Noticias del día

Madrid.

Recepción diplomática. Estado del duque de Tames. Torpedismo confirmado. Un estreno.

En la recepción diplomática verificada en el Ministerio de la plaza de Santacruz, el ministro de Estado conversó afablemente con los embajadores de Inglaterra, Francia y Alemania, destruyendo la fantasía de los que afirmaban que había cierta tirantez de relaciones entre los embajadores y el Gobierno.

Continúa gravísimo el Duque de Tames.

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, ha confirmado el torpedamiento de un vapor inglés en aguas de Valencia, si bien no se tenían detalles oficiales de lo ocurrido.

En el teatro Infanta Isabel, se ha estrenado el entremés «Amor paralelo», original del periodista César García.

La obra obtuvo un buen éxito.

Provincias.

TARRAGONA

Investigación inútil.

De las playas de Anoya ha regresado el capitán del «Meiger», convencido de que sólo han podido salvarse los tripulantes que recogió el vapor inglés.

Todos los lugares del hundimiento lo ha recorrido el buque francés armado «Caune», a cuyo bordo iba también el consul francés, que también ha regresado con el mismo convencimiento que el capitán.

Este marchará mañana a Barcelona.

El buque francés saldrá antes de veinticuatro horas, por tratarse de un vapor armado.

VALENCIA

Remolcador perdido. Vapor embarrancado.

Anoche salió de este puerto un remolcador, para poner a flote el casco de la fragata «Gravenoise», cuyo paradero se ignora.

Después salió otro remolcador, que regresó a las cuatro de la tarde sin hallar al barco hundido ni al remolcador que salió primeramente.

Esto ha producido la natural alarma entre las familias de los tripulantes de dicho remolcador.

Los tripulantes del «Tasmon» han declarado, ante el comandante de Marina.

El primer maquinista de dicho vapor ha ingresado en el hospital con heridas en bastantes partes del cuerpo.

Ha embarrancado el vapor «Fillo» que desplaza seis mil toneladas.

Llevaba cargamento de mineral.

TENERIFE

Hundimiento del «Avocet».

Sábese que un submarino alemán hundió al vapor británico «Avocet», perteneciente a una casa inglesa, exportadora de frutos canarios, el cual iba de Lisboa a Liverpool fletado por el Gobierno del Reino Unido.

Iban en este buque varios tripulantes canarios, los cuales lograron salvarse.

BARCELONA

Hallazgo de bocoyes de aceite mineral.

En aguas de Badalona han aparecido numerosos bocoyes de aceite mineral y otros efectos.

Créese que irían destinados a algún sumergible.

Se han extraído 200 bocoyes. También se han encontrado en un bote de construcción inglesa cinco bidones vacíos.

ALICANTE

El «Rio Janeiro». La goleta «Graveoise».

Procedente de Génova ha fondeado en este puerto el velero «Rio Janeiro».

A veinte millas del puerto encontró y recogió un gran recipiente que contenía un líquido, al parecer alcohol desnaturalizado.

La goleta «Gravenoise», hundida frente a Valencia, zarpó de Alicante para Marsella el miércoles último, con cargamento de naranja y 185 pipas de vino.

El valor de lo embarcado era de 90.000 pesetas y estaba asegurado.

ALMERIA

Vapor embarrancado.

Dicen de Almería que a seis millas del puerto de Adra ha embarrancado el vapor inglés «Cidrich» que procedente de Inglaterra conducía carbón para Marsella. El accidente ocurrió a causa de la espesa niebla reinante.

BURGOS

Un concejal asesinado.

Comunican de Burgos que en el inmediato pueblo de Villapozza de la Sal ha sido asesinado el concejal del Ayuntamiento, Cirilo González de Mar.

Han sido detenidos como presuntos autores Pedro y Aquilino González, hermano y sobrino, respectivamente, de la víctima.

Se desconocen los móviles del crimen, aunque se supone que han intervenido rencores políticos.

GIJÓN

Pasajeros. Un partido de boliche.

Dicen de Gijón que ha llegado felizmente el vapor «Patricio Sastrústegui», procedente de la Argentina, desembarcando noventa pasajeros y siguiendo su ruta a Barcelona.

En el partido de fútbol, verificado ayer tarde entre los equipos «Arenas» y «Madrid», disputándose el campeonato de España, venció el segundo por dos tantos contra uno.

CIUDAD REAL

La producción de carbón. Los trabajos.

Comunican de Ciudad Real que en la cuenca hullera de Puertollano se ha intensificado notablemente la producción de carbón, no interrumpiéndose el trabajo en las minas de noche.

El domingo comenzarán a funcionar los trenes rápidos creados para dar salida a la demanda de combustible hullero.

BARCELONA

Sesión de la Mancomunidad catalana. Lo acordado.

Telegrafían de Barcelona que se ha celebrado la tercera sesión de la Mancomunidad catalana.

Se informó una proposición declarando incompatible en el cargo de presidente al Sr. Prat de la Riva.

Se acordaron otras reformas en los estatutos, sobre los cuales dictaminará la comisión de gobierno interior.

Fue igualmente aprobada la exención del arbitrio de carruajes en el tránsito por la carretera de Santander.

Hoy se declaran en huelga los sindicatos metalúrgicos de los talleres de Corcho é hijos.

Son unos 700 obreros que piden aumento de jornal, disminución de la jornada de trabajo y pago semanal.

En Torrelavega se verificó un mitin de propaganda regionalista que estuvo concurridísimo.

OVIEDO

El viaje del ministro de Fomento. Visitas.

Dicen de Oviedo que el duque de Almodovar del Río, visitó la fábrica Duro Felguera, y la cuenca hulle-

ra de Langreo, entrando en las minas.

Se cree quedará resuelto el problema de los transportes mañana. Hoy visitará el ministro los puertos de Avilés y otros asturianos.

RIVERA

Doctor Casado

Enfermedades del pecho. Tuberculosis. Curación de esta por los modernos tratamientos específicos y de colapso terapéutico. Consulta: De once a una.—Calle de Zamora, número 57, principal. 25 21

Restaurant-FORNOS

EL MAS FAVORECIDO SEVICIO INMEJORABLE

Precios módicos.

GALLOGE



No mas aves enfermas. Las preserva y cura. Con el poner más las gallinas. Precio del frasco una peseta.

Pídase en farmacias y droguerías. Depósito en Salamanca: Droguería de Ignacio Santiago Fuentes, Plaza del Corriño, 23.

Glicerofosfato de calcio

granulado Bustos.

Cura: Anemia, clorosis, raquitismo, etc. Poderoso antineurasténico.

Farmacia Bustos. PEREZ PUJOL, 9

Academia central

de corte y confección para señoras, dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación o proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencillo porque se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, pero quien desee aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión ó sea para luto, se confecciona vestido en el día. Clase para la carrera de profesoras: se plasma toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal entraba por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

La Unión y El Fénix español.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas.

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos.

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal**

PLAZA DE LA LIBERTAD

LA PREVISION ESPAÑOLA

Compañía de Seguros Contra Incendios á Prima Fija FUNDADA EN EL AÑO 1883

Domicilio social: Sevilla, en la casa de su propiedad, Orfila, 9

Sucursal en Madrid: Avenida del Conde de Peñalver, 11, pral. (Gran Vía)

Esta Compañía cuenta TREINTA Y TRES AÑOS DE EXISTENCIA y está representada en esta provincia por la Sra. Viuda é Hijo de García Barrado.

Inspector en la provincia: **DON MODESTO LEDESMA** (Autorizada la publicación por la Comisaría general de Seguros en 6 de Marzo de 1909)

Palacio Hotel de Ventas

40 AMPLIOS SALONES (TODA UNA CASA) 34, ATOCHA, 34 MADRID ENTRADA LIBRE

Exposición y venta de muebles de estilo árabe y español antiguo. Muebles para oficinas y despachos. Muebles para todas las fortunas. Alcobas, comedores, gabinetes, y salas. Gran surtido en aparatos de luz eléctrica, alfombras, tapices, linoleum, cajas de caudales, escafás, porcelanas de Talavera, Córdoba y Manises, objetos de arte, juguetes para los niños, cuadros de reputadas firmas, pianos, pianolas e infinidad de otros artículos preciosos en las casas.

DEPOSITO DE CAMAS DE BRONCE DORADO, HIERRO Y MADERA

Precios más baratos que en ninguna casa de España, marcados en cada objeto para mayor comodidad del público

PALACIO U HOTEL DE VENTAS.—34, ATOCHA, 34.—MADRID.—ENTRADA LIBRE

Semillas forrajeras, hortalizas y florestales

PRIMERA CASA EN CASTILLA

LABRADORES.—Grandísimo surtido en semilla de achicoria para café, raíz corta y larga; alfalfas de Provenza y Aragón; remolachas gigante, roja, blanca, amarilla y azucarera; esparceta doble, pipirigallo, sulla y otras muchas.

HORTELANOS.—Grandísima variedad en semillas de alubias de herradura sin hilo, extranjerías y de país; guisantes en las variedades más modernas y finas para mercados y fábricas; cebollas para las tres estaciones de tiempo, repollos, berza, coliflores, cardo, apio, pimientos, pepinos inglés, italiano largo y corto y otros.

MELON DE VALENCIA.—Tour, Carmes y Calatayud, tempranos y tardíos.

SANDIAS.—Forma melón de Valencia ó redonda, la más acuosa que se conoce, y otras variedades extranjerías.

JARDINEROS.—No dejéis de ver el tan grandísimo surtido en semillas que esta casa está recibiendo; en ella encontraréis cuantas variedades tengáis interés en tener en vuestros viveros.

SEMILLAS.—Para terrenos de secano, regado y prados artificiales. Catálogos gratis.

Teléfono, 499. -- Vicente Martín Iñiguez. -- Gamazo, V M, Valladolid.

La casa que compra y vende sacos usados, botellas y comestibles.



Términus Hotel
Calle del Doctor Riesco. — Salamanca.

PEELE

Hermosura Juvenil Eterna

se obtiene con los célebres preparados higiénicos PEELE del sabio dermatólogo alemán Dr. Lehman.

“Lotion Peele,” AUTOMASAJE LIQUIDO tiene fama mundial por ser el único preparado verdad que quita por completo las arrugas, pecas, manchas, granos, eru, ciones y cuantos otros defectos tenga el cutis.

SIN PINTARLO Ptas. 10 el frasco, y 6 medio frasco.

Frasco «María Guerrero» Ptas. 25. (Tiene más que el triple contenido del frasco de ptas. 10)

“Hierbina Peele,” vence radicalmente la OBESIDAD por fricciones. Ptas. 15 frasco de litro y pts. 6 frasco de un tercio de litro.

“POLVOS PEELE,” poros, finísimos y de perfume delicioso, no tienen rival. Pesetas, 5, 9 y 12 la caja.

De venta: “CASA BOYERO,” Plaza Mayor, número 7, Salamanca.

Crema “Cecilia,” de la instantánea al cutis blanca distinguido, sin perjudicarlo. Ptas. 10 el tarro.

Depilatorio destruye radicalmente el vello sin cansar el menor día. Ptas. 10 el frasco y 15 doble frasco.

CESAJIL hace crecer y aumenta las pestañas de modo sorprendente. Inofensiva para la vista. Pesetas 10 el frasco.

“COLONIA PEELE,” Composición vegetal. Es la más concentrada y tiene un perfume delicioso. Ptas. 12 frasco de litro y 6 tercio litro.

TINTURA para teñir instantáneamente las canas completamente inofensiva. Castaño oscuro y claro. Ptas. 15 la caja.

IMPRENTA Y LIBRERIA de Nuñez.

Talleres: Ramos del Manzano, 42. Librería: Rúa, 25.

Novedades en toda clase de trabajos tipográficos.—Inmenso y variado surtido en tarjetas postales.—Cartas.—Mentis.—Completo surtido en objetos de escritorio.—Modelación de toda clase para Ayuntamientos y Juzgados municipales.—Menaje para escuelas.—Devocionarios, etc., etc.